

Acciones imperdonables

La naturaleza humana parece estar conformada de tal manera que, frente a una tragedia, se reaccione –obviamente– con mucho dolor, desesperación, pesar, empatía y solidaridad con las familias de las víctimas y todo aquello que es propio ante una desgracia. Pero, el paso inexorable del tiempo, va mitigando los sufrimientos y, tras vivir el proceso del “duelo”, el efecto balsámico del olvido va menguando el dolor.

Han pasado poco más de ocho meses desde que, en la Región de Valparaíso, se registró el peor incendio urbano-forestal en la historia de Chile, que afectó a cerca de 15 mil 500 viviendas; abarcó más de 8.500 hectáreas y dejó 139 personas fallecidas en las comunas de Valparaíso, Viña del Mar, Quilpué y Villa Alemana. A las pocas semanas surgieron algunos “rumores” sobre la impensada e increíble posibilidad de que “manos negras” hubieran actuado, aumentando los focos de fuego.

Pero recientemente, la imputación por delito de incendio que involucra a un exbombero y a un exbrigadista de la Conaf, por presunta participación en ese mega incendio, ha abierto un fuerte

debate en torno a los filtros de ingreso, y en (el caso de los brigadistas), de las remuneraciones por sus labores.

Y es que de acuerdo con las declaraciones que entregó el exbombero Francisco Mondaca (22) al momento de su detención, el entonces brigadista de Conaf, Franco Pinto (31) lo habría incitado a prender fuego debido a que, en ese momento, el incendio “estaba fome” y que a ellos les convenía hacer horas extras para esa emergencia.

Tras esta imputación, la ministra del Interior, Carolina Tohá, reconoció que se deben mejorar las instituciones, pero llamó a “no generalizar”.

“Conaf es una corporación que surgió como una solución innovadora en su época, pero hace tiempo se siente que hay que fortalecerla”. Por su parte, el fiscal nacional, Ángel Valencia, comentó que “uno esperaría que Conaf y Bomberos revisen sus protocolos de ingreso, para poder filtrar mejor y hay que separar varias funciones que están concentradas en organismos especializados y eso está avanzando en el Parlamento”.